



群青

よく考え、学び、求める生徒
 豊かな心を持ち、思いやりのある生徒
 心身を鍛え、勤労と体験を重んじる生徒

「ひたむきに伸びようとする生徒たちをサポートする学校」

No. 4

そこでしか学べないこと。

記録的な暑さとなった6月から、多くの生徒たちはプールが始まるのを楽しみにしていて、てるてる坊主を吊り下げている教室もあった。私も学総の前から毎日のように保健体育科教員に「いつから始まるの？」とプレッシャーをかけ続けていた。

「水泳指導は大切だけど、ちょっとくらいは思いっきり遊ばせてプールの楽しさを体感させてあげて」と指示している。猛暑が続いていたことが幸いで、ほぼ毎日プールが続いている。万が一に備え、保健体育科教員に任せるだけでなく、学年教員なども加わり多くの目で見守るよう指示しているので、出張等がない日は私も積極的にプールに入っている。

元水泳部員なので泳げるということもあるが、生徒以上に毎日プールを楽しみに出勤している。「校長室に水着が干してあるのを初めて見た」と職員にも笑われている。

近年、プールの老朽化問題や維持管理費用を考慮し、水泳指導の民間スイミングスクールへの業務委託を始める市町村が全国的に増加し、近隣市町でもその動きがトレンドとなっている。改修工事や年間の維持費を考えると、民間スイミングスクールに移行した方が安く済むとのこと。コスト面以上に、天候にも左右されず、インストラクターの専門的な指導を受けられることを考えると、むしろそちらを選択した方が良いのかもしれない。

ただし県内にも、中学校での水泳指導を全廃し、今後は「教科書やタブレット端末を使い、座学の授業に切り替える」との方針を打ち出した市もあると聞いて驚いた。

一人一台のタブレット PC が導入され、ICT を活用すればリアルに感じられることもたしかに多くなった。ただし、夏場の水の気持ちよさを生徒たちが実体験で感じ取る機会を失っていくことはどうなのだろうか。さらには、水の怖さを知り、最低限の泳力を身に付けることは、水難事故から命を守る安全教育の意味合いも大きいはず。費用対効果だけで全廃というのはあまりにも短絡的すぎないか。

寒い日はプールに入っている方が暖かく感じることもある。シャワーが冷たかったり、鳥肌が立ったり、唇が青くなったり震えたり。人の動きで波が立ったり、水中でも音が伝わったり。生徒たちが「なぜだろう」と考えれば科学の入り口はいくらでもある。

生徒たちは教室での表情とはまったく違った表情を見せる。プールこそ、教科書やタブレットでは学べない、エアコンの入った涼しい教室の机上では学べない、大切な体験の場。『人生に必要な知恵はすべて幼稚園の砂場で学んだ』(R.フルガム著)という本があったが、プールでしか学べないことも多くあると信じている。

小学生時代の我が家では、母に連れられ電車とバスを乗り継いで市民プールに通うのが夏休みの定番だった。帰り道で食べたアイスの冷たさを今も鮮明に覚えている。そんな夏を現代の子どもたちにも過ごしてほしい。

毎朝「今日はこの学年とこの学年のお手伝いをお願いします」と保健体育科教員が言ってきてくれるのを楽しみに待っている。さあ、今日はどの学年と入ろうか？ 今日「地獄のシャワー」で待っています。(校長 廣井賢司)

行事予定

日	曜	学校行事
7/22	火	三者面談(全学年)～31日(木) いじめのない学校づくり子ども会議 AM
8/25	月	始業式 短縮3時間 避難訓練 部活動休養日
26	火	短縮3時間 清掃開始 部活動あり
27	水	短縮4時間 清掃・給食開始日 部活動休養日
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	
9/1	月	3年東部班統一テスト① アルミ缶回収
2	火	特別日課 二者面談(1)
3	水	特別日課 二者面談(2)
4	木	特別日課 二者面談(3)
5	金	特別日課 二者面談(4)
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	特別日課 二者面談(5) 生徒集会(4)
10	水	
11	木	
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	
17	水	大会前日部活動あり 新人入間東部大会(女子バレーのみ)
18	木	新人入間東部大会(1)
19	金	新人入間東部大会(2)
20	土	新人入間東部大会(3)
21	日	
22	月	新人入間東部大会予備日(1) 下校時刻変更 17:15
23	火	秋分の日
24	水	新人入間東部大会予備日(2) 生徒会役員選挙立会演説会リハーサル
25	木	新人陸上市内予選
26	金	生徒会役員選挙立会演説会
27	土	入間地区代表決定戦
28	日	入間地区代表決定戦予備日(1)
29	月	中間テスト前諸活動停止期間～10/7
30	火	前期専門委員会(6) 表彰集会 入間地区代表決定戦予備日(2)

2学年校外学習(東京方面) 6月13日(金)



6月13日(金)に2年生が校外学習を東京駅・上野駅周辺で行いました。生徒は班ごとにみずほ台駅から電車に乗り、東京駅で教員のチェックを受け、上野動物園や博物館など、上野駅周辺を散策しました。

学校総合体育大会 6月18日(水)～21日(土)



学校閉庁 8月10日(日)～17日(日)

この期間は、「サマーリフレッシュウィーク」期間のため校内に職員はおりません。緊急時には、富士見市役所 251-2711(内線622・学校教育課)までご連絡ください。

アルミ缶回収、ありがとうございました！



学校応援団の方が月に1度来校して行っているアルミ缶回収ですが、1学期は90kg集まりました。ご協力ありがとうございました。